

# El Obrero

Número suelto, 10 céntos.

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director, y la de Administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLETER, 22

AÑO XXIII

NUM. 1.070

Palma de Mallorca 1.º de Septiembre 1922

PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Palma, 0'40 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'25 ptas. trimestre.—Extranjero, 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'80 ptas.

PARECE LOS VIERNES

# Baleares

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

## Agrupación Socialista

Se reunirá en Junta General extraordinaria el próximo **lunes** día **4** del corriente, a las **8 y media** de la **noche**, para proseguir la discusión sobre la marcha de EL OBRERO BALEAR.

Recordamos a los afiliados el deber que tienen de asistir a las reuniones.

El Secretario,  
**Sebastián Ferratjans**

## LA VIDA DE "EL OBRERO BALEAR,"

Nuevamente se ha planteado en el seno de la Agrupación Socialista el problema de siempre: la vida de EL OBRERO BALEAR. Se necesita saber los gastos y sacrificios que cuesta un periódico; de ideas como el nuestro para mantenerlo a flote durante **veintidós años** que lleva de existencia. Y sin embargo no tiene vida propia!

El déficit que lleva a costas desde hace algunos años y los mayores gastos que ha tenido que pagar por las frecuentes subidas del papel, jornales del tipógrafo, del repartidor y el aumento bastante considerable del valor de los sellos de correo, supone más que el aumento que tiempo atrás pusimos en el precio de suscripción. Sin embargo, el déficit que actualmente deja no es mucho; le falta poco para cubrir gastos; pero con todo y no ser grande el saldo de pérdida semanal es suficiente para aumentar el déficit que ya tenía y ello constituye una constante pesadilla para nuestra Agrupación.

Para salir de una vez para siempre de esta agonía un com-

pañero ha presentado la idea de introducir una pequeña mejora en el papel del periódico y aumentar el precio de suscripción hasta 50 céntimos al mes y a 15 el número suelto, aumentando en la misma proporción el precio de los paquetes y de las suscripciones trimestrales de fuera de la capital. Con estos precios el periódico tendría bien asegurada su vida y se podrían remunerar ciertos trabajos de administración que hoy no se remuneran apesar de representar un trabajo constante y pesado.

Otro compañero tiene en estudio otra idea o proyecto para ver si será posible, con un nuevo sistema de administración, continuar sirviendo el semanario con los actuales precios y sin aumentar el déficit, pues el deseo que nos guía a todos es que el periódico cubra gastos, no soñamos ganancias ya que la idea de negocio está fuera de nosotros y nuestro único fin es difundir las ideas socialistas y tener una valiosa arma de defensa de los trabajadores.

Ningún periódico semanal del tamaño del nuestro se vende ya a 10 céntimos, sencillamente porque no se puede. Esto lo sabrán tener en cuenta nuestros suscriptores en caso de que se obtara por la idea primera expuesta, cu-

ya discusión tanto de la una como de la otra tendrá lugar el próximo lunes en el seno de una reunión convocada expresamente por la Agrupación Socialista.

Esta redacción desea que haya acierto en la resolución que se tome y que, prospere una o prospere la otra de las dos iniciativas, salgamos de una vez del agobio en que vivimos. Así no se puede continuar.

## Cambio de conducta

Tras las agitaciones y turbulencias espirituales que el comunismo ruso trajo en el campo obrero, originando polémicas y divisiones que debilitan grandemente a las organizaciones; tras aquellos movimientos absorbentes y esporádicos que el sindicalismo decretaba y que parecían conducir al derrumbamiento inmediato del capitalismo con una táctica de violencias individuales y colectivas que nos llevaron al caos del descrédito y la impotencia; tras la experiencia de unos ensayos revolucionarios catastróficos que enronizaron la reacción e hicieron víctima de mil atrocidades y desengaños a la clase obrera; tras la locura de los extremistas y la barbarie gubernamental de estos últimos años, las cosas parece que vuelven a entrar poco a poco en su cauce normal y la deshecha organización proletaria va rehaciéndose y sus hombres de más responsabilidad rectificando errores y conductas.

Las figuras más salientes del sindicalismo que antaño sólo se preocupaban de la acción directa y todo lo fiaban a la espontaneidad de las masas van hoy recorriendo toda España en campaña de propaganda pregonando que hay que educar al proletariado y capacitar a sus organizaciones para la eficacia de la lucha. Sus peroraciones de hoy tienen un tono muy distinto del de ayer; son más templados, más juiciosos, más realistas, y si bien no se despegan todavía de sus prejuicios apolíticos o antiparlamentarios, aceptan la política desde fuera del Parlamento, quieren intervenir en la cosa pública fiscalizando la labor de los políticos.

Antes eran políticos en sentido negativo, ahora lo serán en sentido crítico. Han adelantado mucho, con un paso más lo serán en sentido positivo.

Todo ello es síntoma de mejores tiempos para la organización obrera y prueba palmaria de un cambio de conducta que la dura experiencia de tres años de desastres e inútil martirologio ha venido operándose en sus mentes y en sus conciencias.

Los socialistas debemos alegrarnos de ello porque al fin los hechos han venido a darnos la razón, pues mucho de lo que ahora pregonan los sindicalistas ha sido nuestra norma de siempre y por lo cual se nos llamaba adormideras y cosas por el estilo.

Sin la educación y capacitación de las masas proletarias, sin la debida preparación mental y moral para comprender el alcance de las ideas redentoras y los métodos más prácticos para su aplicación, sin pasar por un proceso evolutivo que transforme la conciencia y el espíritu del obrero y le ponga en condiciones de positiva lucha y de asumir las responsabilidades de sus resultados, no se pueden esperar movimientos de intensa magnitud ni revoluciones que merezcan el nombre de tales. A lo sumo se llegará al motín callejero que ya ni a los chicos espanta. Y esto sería volver a malgastar el tiempo y las energías y dar materia de diversión a la policía y guardias de seguridad.

B.

## A todo trapo

Las Directivas de las cinco comités sindicales que yacen en el sepulcro sindicalista llamado Federación Regional, se han reunido y han acordado: Solidarizarse con el defraudador de los fondos de la Casa del Pueblo Sebastián Colom, cuya cantidad defraudada asciende 789'56 pesetas, editar un boletín en el que aparezca la conducta inmaculada del destituido Comité de la Federación Local y que una parte de la cantidad defraudada que todavía conserva en su poder Sebastián Colom se la retenga durante seis meses más para entregarla a la Federación si una nueva revisión de las cuentas les convence a ellos de que está hecha de buena fé, y en caso de no hacerlo y mantenerse la Casa del Pueblo en la



contradicción con las que hizo en la inauguración del ramal del tranvía eléctrico de la Soledad y con el espíritu de los comentarios que *El Día* hizo a dichas manifestaciones. Pues mientras en un sitio los liberales, por boca de su jefe, hacen un llamamiento a la concordia y buena voluntad; refiriéndose a los partidos gubernamentales (a otros no podía dirigirse) para resolver los problemas de vital interés para la ciudad, el cual llamamiento no tiene otro sentido que el de la unión del partido liberal con las derechas; en el otro, en el Casino-Liberal afirman que es tanto mejor estar solos para realizar su ideal de pureza liberal y que esta ha de ser la futura conducta del partido. ¿En que quedamos?

El discurso del señor Alemany, si se lleva a vías de realidad, que no lo creo, bien. Otro día tal vez me ocupe de él.

L. B.

## Cobarde atentado contra Pestaña

Siempre hemos los socialistas reprimado toda clase de actos de violencia que se dirijan a atentar contra la vida de las personas sean éstas de la clase y categoría que sean, que para nosotros, en este caso, no hay más que una, la humana. La violencia sólo la aceptamos en un sólo caso por imprescindiblemente necesaria y saludable: el caso de una revolución. Sólo entonces, que es cuando una idea de mayor progreso social o político está afirmada en la conciencia general y pugna por romper los viejos moldes que la aprisionan, el choque violento entre lo que quiere nacer y lo que se resiste a morir, es fatal, necesario.

Y no sólo reprobamos la violencia individual por razones de civilización y de humanidad, sino también porque estamos convencidos que con ello no se resuelve nada práctico y en cambio provoca un ambiente de reacción contraria que se traduce en mayores violencias y contra produce el desarrollo progresivo de las mejores ideas.

Pero si por fanatismo u obscenidad de ideas es detestable el crimen lo es mucho más aún cuando, como seguramente ha ocurrido en el caso Pestaña, se comete a sangre fría por gente tal vez asalariada y protegida por poderes oficiales ocultos e incomprensibles.

No se explica que a un hombre como Pestaña, que es lo más sensato del sindicalismo y que desde hace tiempo viene condenando la violencia como sistema de lucha, siendo objeto de mil censuras de los de su propio campo por la mesura de sus razonamientos y la moderación de sus prédicas, se le acribille de balazos sin más ni más. ¿Es que se ha atentado contra Pestaña porque encarnaba una idea y personificaba una organización? ¿Se le ha querido matar en venganza de otros atentados que el ha reprobado? ¿Es que todavía no está ahita de sangre la fiera capitalista?

Diffícil es, aunque se supone, saber los motivos porque se ha atentado tan cobardemente contra la vida del líder sindicalista español. Los asesinos no han sido hallados ni lo serán seguramente y todo quedará en la incógnita menos el hecho, del cual protestamos energicamente y hacemos votos para que la víctima, casi agonizante de las heridas que tiene, se salve del percance.

**OBROS:** Suscribíos a «El Socialista», «Aires de Fuera» y «El Obrero Balear».

## Capital y capitalismo

Ciertamente es el capital un maravilloso instrumento. Sin él habría sido imposible la civilización. Por su medio obtiene el hombre el triunfo en su lucha con la naturaleza. A él se debe el mejoramiento de la condición humana, que procura al mendigo de hoy más comodidades de las que gozara un soberano en la Edad Media. A él se debe ese progreso industrial, cuyos prodigios nos asombran. Él procura medios a la cultura del espíritu. Por él la humanidad se enriquece y se eleva. Gracias a él, toma el hombre posesión de la tierra. El capital es el talismán portentoso, la lámpara de Aladino de los milagros económicos.

El capitalista es otra cosa. Burgués, necesita un ejército que le defienda, y mantiene al pueblo, para garantir su propia libertad, bajo la militar servidumbre. Rentista, su cupón representa el sudor y la sangre del pobre. Latifundario, se niega a cultivar, y el título vacío de su propiedad hace morir de hambre a poblaciones enteras sobre un suelo fertilísimo. Agiotista, impone en la Bolsa el precio de los valores y siempre, en torno suyo la ruina y el suicidio. Usurero, explota la miseria y se lucra con las angustias de la indigencia. Vanidoso, ostenta un lujo insolente y malogra las riquezas económicas en un consumo improductivo. Licencioso, practica el juego y fomenta la prostitución. Fanático, sacrifica los intereses de la sociedad a sus egoísmos de ultratumba. Los pobres sucumben, pero las empresas se enriquecen.

No está bien formulado el problema social como una oposición y contienda entre el capital y el trabajo. Estas concepciones abstractas inducen fácilmente a error. Lo que hay en realidad frente a frente son dos propiedades. En el desenvolvimiento histórico del derecho de propiedad han incurrido los humanos en una increíble aberración.

Hay una propiedad primaria, espontánea, eterna, que lleva en sí su propia legitimidad, que no necesita para subsistir del reconocimiento social, que nace de las entrañas de la naturaleza humana: la propiedad que cada hombre tiene sobre sí mismo, su cuerpo y su espíritu, sus sentidos y sus potencias, sus manos, sus pies, sus ojos, sus miembros, su pensamiento y sus afectos. Hay otra propiedad artificial, externa, a ventencia, precaria, que la ley reconoce y el convenio social sanciona, y es la de los bienes exteriores. Pues, por una inversión increíble de los términos de la razón y de la lógica, esta segunda propiedad se ha superpuesto a la primera, dominándola y esclavizándola. El efecto ha podido más que la causa; lo artificial se ha hecho dueño de lo natural, lo accesorio, de lo principal y de lo esencial del accidente. Llegó un momento en que un hombre pudo disponer del instrumento de trabajo que era a otro necesario, y se lo alquiló a cambio de sus servicios. El día en que se consumó este contrato, tan legítimo en apariencia, quedó sancionada la más negra de las injusticias. De aquel pacto procedieron todas las tiranías y todas las esclavitudes. Trastocadas entonces las funciones fundamentales del derecho, todavía hoy vivimos en pleno imperio de la iniquidad. Quien posee medios económicos, puede impunemente dejar baldías sus facultades productoras; otros producen para él. Quien no tiene otra cosa sino la propiedad primaria de sus fuer-

zas y energías, ese depende, es tributario y siervo del egoísmo ajeno. El vampiro chuparía lo mejor de su sangre. Obrero, trabajaría para el patrono; colonos, para el propietario; asalariado, para el amo. Nada basta a redimirle de esa servidumbre; se somete o muere.

Un poder, tan turbio en su origen y tan desmesurado en su eficacia, exigía, al menos, una infinita prudencia en su ejercicio de parte de los que la emplean. El capitalismo no se cuida siquiera de guardar las apariencias. Cegado por su codicia, no teme desparitarse en los abismos del descrédito. Cualquiera que pueda ser la solución del problema social, la fórmula del progreso jurídico, en el orden económico, será necesariamente la de consagrar el respeto del capital, eliminando poco a poco al capitalista.

Alfredo Calderón

## A la clase trabajadora

Reunida Asamblea de Juntas Directivas de las Sociedades que integran la Casa del Pueblo, Federación de Sociedades Obreras, acordó hacer público lo siguiente:

Que Sebastián Colom y Vidal, ex-Depositario de dicha Federación, según revisión de cuentas llevada a cabo por una Comisión nombrada en el último Congreso celebrado y aprobada por la mencionada Asamblea de Directivas, está en descubierto de 789'56 pesetas en metálico sin que haya hecho entrega de cantidad alguna a pesar de haber sido requerido varias veces y de haber declarado, en carta dirigida al actual Comité Central, tener en su poder la cantidad de 129'08 ptas. en metálico y 64'85 ptas. en recibos.

Por la Casa del Pueblo  
Federación de Sociedades Obreras,  
El Comité

## Aviso importante

Se suplica a nuestros corresponsales y paquetes que tengan atrasos con esta administración tengan la bondad de saldar sus cuentas cuanto antes al objeto de no dificultar la marcha económica de este periódico.

El Administrador

## Folleto importante

El compañero Lorenzo Bisbal acaba de editar en folleto la conferencia que sobre el tema la producción capitalista y sus principales consecuencias dió en la Sociedad «Unión Protectora Mercantil» de esta capital, en un curso organizado por la Junta Local de Reformas Sociales.

Es un pequeño compendio de crítica de diferentes teorías burguesas sobre el problema social y un estudio breve, pero claro y conciso, del modo como se realiza la producción capitalista y de los principales efectos que produce en la clase trabajadora y en la sociedad. Todo el texto del folleto es pura doctrina socialista que está al alcance de cualquier trabajador.

Contiene 66 páginas y su precio es de 40 céntimos, destinando su autor todo el beneficio que produzca para *El Socialista* y *El Obrero Balear*, por mitad cada uno.

A los compañeros socialistas recomendamos la propaganda de dicho folleto ya que con ello harán un doble bien: contribuir a la difusión de nuestras doctrinas y a recuperar fondos para nuestros periódicos.

DE ESPORLAS

## NOTAS MUNICIPALES

El salón de sesiones convertido

en circo de boxeo

Se abre la sesión algo tarde, pues como nuestro Alcalde es algo cojo a veces tarda mucho en llegar, aunque por tarde que llegue siempre viene temprano, pues al pueblo le tendría mucha cuenta que políticamente quedara parálitico, tan nefasta es su actuación.

Aprobada el acta anterior se entra en el orden del día, en el que figuran varias solicitudes pidiendo permiso para la construcción de algunas casas en la Calle Nueva del predio Can Arbós.

Nuestro compañero Alemany dice que no se pueden sujetar al plano toda vez que éste ha sido rectificado dando un metro menos de anchura a dicha calle, contestando el Secretario diciendo que la rectificación consta en el mismo desde hace pocos días, dándose por enterado nuestro compañero si bien haciendo constar su protesta por no habérselo avisado para ello en la comisión.

El señor Trias, liberal, de sacristía, se extraña que el concejal obrero habie en tal forma, pues que él lo ha visto más de diez veces, o por lo menos cuatro, dice, contestándole Alemany: «no tantas, y aunque fuese así no se debe caminar tan precipitadamente leyendo de trámites legales», a cuyas manifestaciones se asocia el señor de los números y la música, Tortella.

En este estado la cosa, el Sr. Trias,

excitadísimo y faltando a lo que aconseja Santo Tomás, o sea humildad y cordura, se levanta dirigiéndose todo descompuesto a nuestro compañero diciéndole: «poco te importa si lo he visto cuatro o diez». ¡Pero señor Trias, si nadie le pedía que faltara al octavo mandamiento!

Continúa el furibundo liberal increpando al compañero Alemañy y diciéndole que entiende tan poco como él de planos, que no entiende nada. ¡Pobre Trias! Porque el es analfabeto se cree que todos lo son.

El señor Tortella, que no debe ser socio de *Le Bona Parla*, le dice al señor Trias que es un embustero y que no sabe lo que se pesca, contestándole éste contundentemente con un bofetón en la cara al estilo Carpentier. Tortella se siente también boxeador y empieza una lucha de bofetones y arañazos que hacen morir de risa al público, que exclama: ¡Dejadlos, ahora va bien!

Por fin los partidarios de una y otra fiera logran separarlas, quedando todas las sillas y mesas del salón revueltas y en estado deplorable. Las dos fieras salieron con la cara ensangrentada si bien no llegó al río el líquido rojo. Estos son los del orden.

Y ahora en serio decimos por nuestra parte, que en el salón del Ayuntamiento no debe irse a ventilarse cuestiones personales y mucho menos en forma tan censurable por lo poco civilizada. Tanto Trias como Tortella necesitan ir a una escuela de educación para aprender un poco de urbanidad y buenas formas ya que con mucha ligereza se les escapan los insultos y las groserías que dan lugar a espectáculos como el que narrado queda.

Y apesar de ello, nosotros somos los del desorden, al decir de esa gente.

Un espectador

## ¿SE HA ARREPENTIDO?

Me refiero al Alcalde de los Hostalets, o sea el señor Buades, al tremendo señor Buades. Digo tremendo porque tremendos son todos sus actos, sobre todo desde que luce el bastón de mando, con el que va más contento que un chico con sandalias nuevas.

Ahora parece que le ha dado la manía de ser un filántropo católico. Todo se lo gasta por la iglesia. ¿Será que se ha arrepentido?

Porque vamos a cuentas, señor Buades. Cuando *La Metalúrgica* le declaró el boicot ¿no fué porque V. había faltado a las bases que tenía firmadas como socio de la Patronal de no admitir a ningún obrero que no fuese asociado a aquella entidad? ¿No se le declaró dicho boicot porque, después de haber firmado dicho compromiso, pisoteó su firma admitiendo a quien le daba la gana y lanzando su personal a la calle porque le exigía el cumplimiento de lo pactado? Y ese proceder, amigo mío, no es muy católico, que digamos.

Pero a quien le va viento en popa es al vicario de los Hostalets con el arrepentimiento y la filantropía católica del terrible señor Buades. Figúrense Vds. que hace unos meses le regaló, para la iglesia, desde luego, una custodia de plata, y había que ver la cara que ponía el padre..... de almas condenadas. Y no para aquí la cosa, sino que nuestra

PRIMERA AUTORIDAD caseriana se fué el domingo penúltimo a la Iglesia y como viera que la bandeja con que el señor vicario pordioseca las perras de los fieles era ya vieja, el miércoles siguiente le mandó una toda de plata. ¡Velay, que parroquiano, señor Vicario!

¿Si acabará por meterse fraile el señor Buades? ¡El, que tanto conoció a «La Corte de Farabón»!

R. R.

## El eclecticismo de la Confederación

Decididamente, en Zaragoza ha muerto la acción directa. Los sindicalistas no se atreven a hacer una declaración concreta y clara acerca de cuál ha de ser la táctica a seguir frente a la burguesía.

«La acción directa? No. En Asturias y Vizcaya los sindicalistas no se han opuesto a que las Comisiones de huelga—si quiera ellos no pertenezcan personalmente a ellas—parlamenten con los delegados del Gobierno.

En Zaragoza, en cambio, por no aceptar la intervención del gobernador civil y de la Alcaldía, han fracasado los huelguistas de los últimos movimientos. No hay unidad de acción. No hay táctica sindical propiamente de la Confederación.

Lo dicen los propios acuerdos del Pleno de Zaragoza respecto a este tema, que, copiados textualmente, dicen así:

«1.° Vistas las diversas condiciones en que se hallan las organizaciones afectas a la Confederación Nacional, con relación al caso concreto del tema que motiva la ponencia, entendemos que todas las organizaciones deben tener la autonomía necesaria para desarrollar la contraofensiva según sean los medios de lucha de que se disponga. SIN APARTARSE DE LAS TACTICAS DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO.

2.° Creemos, como medio eficaz para poner en condiciones de resistencia a la organización, el que se desarrolle una intensa campaña que sistematice los procedimientos y ane los esfuerzos que la organización haga para resistir a la ofensiva de la burguesía.»

Es decir, se concede autonomía a las organizaciones para desarrollar la contraofensiva sin apartarse de las tácticas de la Confederación.

En Riotinto hicieron una huelga los sindicalistas, ¿Desean que se aplique en toda España la táctica que emplearon en la huelga de Riotinto? Pues las consecuencias fueron: de 8a peticiones que

hacían a la Empresa, no conseguir ni una sola; haber consumido cien mil pesetas de las organizaciones que tienen Cajas de resistencia para que de ellas disfruten quienes no fían en ese procedimiento de lucha; una región entera desorganizada; centenares de familias en la emigración y en la miseria, y en la actualidad, el triste espectáculo de que de Riotinto—que tanta solidaridad ha recibido del resto de España—no haya salido ningún esfuerzo sindical colectivo en favor de sus hermanos de Vizcaya y de Asturias.

La educación sindicalista da estas consecuencias lamentables.

¿Quiéren decir que su táctica sindical es aquella que puso fin a la huelga de «La Canadiense», con la intervención del señor Morote?

Suponemos que no. Pero es lo cierto que con fórmulas ambiguas, como la de Zaragoza, no tienen derecho los sindicalistas a decir que poseen fórmulas para resolver los conflictos sociales.

## El chocolate del Sr. Mercadal

Existe en los Hostalets un señor que se llama Mercadal de apellido que, como es fabricante chocolatero, reparte a sus obreras chocolate. Pero vean Vds. como y de que clase.

Como buen cristiano y buen patriota que es hacía trabajar a sus obreras 9 horas diarias en vez de las 8 que marca la ley. Esto lo hacía para ahorrar una hora de ocio a sus trabajadoras y meterse en su bolsillo el importe de su valor en trabajo. Pero hubo una de las obreras que protestó y pidió que se hicieran las ocho nada más, a lo que contestó el chocolatero que en adelante la jornada sólo sería de 8 y media. A los nueve días, el gran..... chocolatero dió nueva orden de que la jornada chocolaterá en su fábrica había de ser de DIEZ HORAS Y MEDIA y *al que no le guste que se vaya, que en mi casa mando yo*. Esta chocolaterá del Sr. Mercadal le valió un buen chocolate de una de las obreras, descargándole una tonclada de vocablos bien merecidos.

¿Qué tal os parece, obreras, el chocolate del Sr. Mercadal? Es sabroso, ¿verdad? Pero mientras tanto él se ha salido con la suya y vosotras haciéndoos las 10 y media. ¡Ah, si hubiérais imitado todas la conducta de la digna compañera que protestó! Otro chocolate le cantara al gallo chocolatero.

R.

## “El Trabajo,”

Sociedad de Obreros Albañiles

CONTINUACIÓN de la suscripción voluntaria a beneficio del compañero Miguel Bosch, de la Viteia, enfermo.

Suma anterior, ptas., 38'80.

Gabriel Bosch, ptas., 0'50; José Domingo, id., 0'50; Sucursal del Secar de la Real, id., 15'00.

Suma total, ptas., 54'80.

Compañero: propaga este semanario que es tú defensor moral y material.

## «El Desarrollo y Arte»

Sociedad de Obreros en Madera

Esta entidad convoca a todos sus asociados a Junta General ordinaria que se celebrará el próximo domingo día 3 de Septiembre a las 10 y media de la mañana, para la aprobación de cuentas del mes de Agosto conforme al Reglamento porque se rige la Sociedad.

Palma 29 de Agosto de 1922

EL COMITÉ

Casa del Pueblo, (Ballester, 32)

La transformación del capital privado, sujeto a la ley de la concurrencia, en capital colectivo único, es el alfa y omega del Socialismo.

Schaeflie

## Pro - “Obrero Balear,”

El compañero Jaime García ha entregado a la Comisión PRO-OBROERO BALEAR la cantidad de 8 pesetas, cuatro como regalo que ha hecho la Sociedad de Canteros y sus similares del Coll d'en Rabasa y otras cuatro que dicho compañero García juntamente con Vicente Torres y Sebastián Ferratjans recibieron de la mencionada Sociedad como gratificación por los trabajos que realizaron como organizadores de la misma.

R.

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

**AVISO**

Los legítimos despertadores alemanes, se venden en la

Relojería de **NAVARRETE**

al precio de DIEZ PEBETAS UNO.

Soleo Esquinas, 24.—PALMA

**La Americana**

Zapatería de Antono Negro

Calzado de lujo a medida y confección. Esta casa garantiza su calzado. No dejarse engañar, no compren Vds. calzado sin antes visitar esta casa.

24 Jaime II, 24.—Palma de Mallorca

ZAPATERÍA

**LA ARGENTINA**

— DE —

**FRANCISCO PUIGSERVER**

Todo el calzado que vendo es fabricado a mano, distinguiéndose por su elegancia, solidez y economía.

Jaime II, 62 Palma de Mallorca